



Siendo las 10:11 diez horas con once minutos del **1º de julio del 2025**, se lleva a cabo la sesión ordinaria (híbrida) del Consejo Técnico de Investigación (CTI) de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, bajo el siguiente orden del día:

**Primer punto. Pase de lista y declaración del quorum.**

Dra. Betsabee Fortanell Trejo	Jefa de Investigación y Posgrado de la FCPS
Dr. Rodolfo Sarsfield	Integrante del Cuerpo Académico Transformaciones Socioculturales y su Dimensión Espacial
Dr. Héctor Gutiérrez Sánchez	Integrante del Cuerpo Académico Política y Sociedad

Segundo punto. Aprobación del acta de fecha 3 de junio.

La **Dra. Betsabee Fortanell Trejo**: buen día, gracias por su asistencia. El segundo punto del orden del día es la aprobación del acta de fecha 3 de junio ¿tienen algún comentario?

Los **Integrantes del Consejo Técnico de Investigación (CTI)**: aprueban el acta.

Tercer punto. Revisión de expedientes.

Solicitud de prórroga de proyecto de investigación

Que presenta el Dr. Mario Armando Vázquez Soriano, del proyecto de investigación titulado: Capacidades democráticas, institucionales y deliberativas del Gobierno Abierto en el estado de Querétaro, con número de registro FCP202403.

Los **Integrantes del Consejo Técnico de Investigación (CTI)**: aprueban la prórroga y continuará con los trámites administrativos correspondientes.

Cuarto punto. Asuntos generales.

Solicitud de apoyo económico

Que presenta la Dra. Miriam Herrera Aguilar para participar en el XXXVI Encuentro Nacional e Internacional AMIC del 20 al 22 de agosto en la Universidad de Sonora, ciudad de Hermosillo como sede.



El **Dr. Rodolfo Sarsfield**: tiene el audio desactivado Betsabee.

La **Dra. Betsabee Fortanell Trejo**: gracias, doctor. Les decía que hace algunas semanas tuvimos una reunión con la directora de la facultad y los cuerpos académicos y en esa reunión se comentó sobre los requisitos o los criterios a tomar en cuenta cuando tenemos colegas que solicitan recursos para asistir a congresos, uno de los requisitos es la ponencia que se presenta dialogue con las LGAC de la facultad. Entonces, solo para procurar que se cumpla ese criterio.

La solicitud que presenta la Dra. Miriam es para asistir al Encuentro Nacional e internacional de Amic de la Asociación Mexicana de Investigación en comunicación con la ponencia titulada Niños, niñas y pantallas en la cultura digital hacia la paternidad/maternidad digital participativa. Es una ponencia en coautoría, no dice quién es la coautora o el coautor: Desde mi punto de vista, es una ponencia que dialoga con las LGAC de la facultad, en el sentido que abona los estudios sobre cultura digital a los estudios culturales, y que dialoga también con lo que se hace en la Maestría en Comunicación y Cultura Digital ¿tienen algún comentario al respecto.

El **Dr. Héctor Gutiérrez Sánchez**: ¿está pidiendo la inscripción o viáticos?

La **Dra. Betsabee Fortanell Trejo**: es un buen punto, ella presenta en su solicitud recursos para transporte, hospedaje, inscripción al Congreso, Alimentación y Transporte local. Aunque ella presente este desglose, en la reunión con la directora de la facultad acordamos que sólo se van a apoyar el transporte y a veces la inscripción. Entonces, aunque la Dra. Miriam está solicitando insumos para transporte, hospedaje, inscripción y alimentación, es probable que solamente se autorice el transporte o solamente la inscripción.

El **Dr. Héctor Gutiérrez Sánchez**: sería preguntarle a la Dirección.

La **Dra. Betsabee Fortanell Trejo**: Dr. Sarsfield, usted tiene algún comentario.

El **Dr. Rodolfo Sarsfield**: estoy de acuerdo, entiendo que siempre la instancia es el CTI ver lo adecuado de la de la solicitud en términos académicos y que después pasa la instancia de la facultad para ver con qué recursos se disponen.

La **Dra. Betsabee Fortanell Trejo**: gracias doctor. En esa reunión no me acuerdo si asistió la Dra. Miriam a esa reunión con la directora de la facultad, con la Dra. Vanessa, creo que no. También algo que se acordó en esa reunión, porque fue presencial es que sólo se va a apoyar en una ocasión si no me equivoco, solo se va a apoyar en una ocasión a los integrantes de cuerpos académicos, va a ser una ocasión por año. No me acuerdo si solo es un congreso nacional o solo es internacional. Voy a procurar socializar esta información porque tras esa reunión la Dra. Vanessa se comprometió a socializar la presentación, la información que ella expuso ese día, pero no lo ha hecho y no lo ha hecho también porque me comentó que quiere agregar otros datos, que por eso no se ha socializado, pero me parece que esa reunión es importante porque también a partir de ahí acordamos que independientemente de que si pertenecen las personas a algún cuerpo académico, la solicitud de recursos económicos para congresos va a pasar por el CTI y pues nuestra función es verificar que la propuesta dialogue con las líneas de generación de la facultad. También se comentó que muy probablemente en la facultad no va a cubrir todo el costo, sino tal vez un porcentaje y se va a invitar a que el docente cubra el resto del monto que está solicitando. Es la información que quiero socializar a propósito de la solicitud de la solicitud presentada.



El **Dr. Rodolfo Sarsfield**: yo creo que lo que usted ha mencionado primero es la aprobación de la instancia de CTI de la propuesta, porque la propuesta se alinea o se articula con las LGC a de la facultad y la otra es el punto de informar a los miembros de los cuerpos académicos, esto que acaba de mencionar, de que el apoyo es para un congreso nacional e internacional al año ¿se ha informado a la Dra. Miriam, ¿verdad? porque a lo mejor tiene algún otro congreso en lo que resta del año y con esa información podría decidir si asiste a uno o a otro. En fin, que todos los profesores investigadores estemos informados.

La **Dra. Betsabee Fortanell Trejo**: coincido completamente, doctor, hay que socializar esa información a la brevedad, también observé que había docentes, no es la mayoría, pero solicitaban recursos hasta 3 veces al año y hay docentes que no solicitan recursos. El objetivo es generar una balanza entre quienes están solicitando recursos de la Facultad para asistencia a congresos, esto tiene que ver sólo con asistencia a congresos, las publicaciones son otras dinámicas diferentes, aquí solo es asistencia a congresos. Abordados estos puntos estaríamos agotando el orden del día. No sé si si quieran compartir algo.

El **Dr. Rodolfo Sarsfield**: no, en mi caso Betsabee, los 2 puntos de la reunión estarían agotados. positivamente.

La **Dra. Betsabee Fortanell Trejo**: aprovechar para comentar que hay una convocatoria del Concyteq en el que se invita a que las y los estudiantes de posgrado compartan resultados de su investigación. Les haré llegar la convocatoria para que lo consideren para sus tesis de posgrado, en el caso de Leonor, ya tiene resultados que podría socializar, igual podríamos ver cuál es la dinámica de otras otros estudiantes de los otros posgrados, pero decirles que les voy a socializar la convocatoria del Concyteq para animarles a participar en actividades de divulgación.

Recientemente, la facultad lanzó una convocatoria para impartir talleres, cursos y diplomados en la facultad, pero esa convocatoria en esta ocasión contempla que las y los estudiantes de posgrado pueden inscribir también talleres o cursos, esto con el objetivo de cumplir con las actividades de retribución social que le solicita ahora la SECIHTI. En el caso de Leonor, tal vez ya no es tan aplicable porque va de salida, ya concluyó el posgrado, pero en el caso de estudiantes de la Maestría en Ciencias Sociales y del Doctorado en Ciencias Sociales, que van más avanzados en sus investigaciones esta convocatoria le puede ser útil con el objetivo de que puedan llevar a cabo una actividad más de retribución social. También les le voy a socializar esta información tanto a las y los coordinadores de posgrado y les pediré que lo bajen ustedes como tutores de tesis para que tengan esa información, si bien, hay estudiantes que en este momento ya no requieren de estas actividades, saber que la convocatoria se está adecuando para que participen estudiantes de posgrado, pero tienen que cumplir todas las propuestas de talleres y cursos con la convocatoria de la facultad, en el sentido de que esta oferta complementa la formación de las y los estudiantes de licenciatura y se cumpla con todo el proceso y lo segundo es que debe ser gratuito, los estudiantes no deben cobrar por impartir esos talleres. Les voy a socializar las convocatorias para que estén informados e informadas

El **Dr. Rodolfo Sarsfield**: muy bien, gracias.

La **Dra. Betsabee Fortanell Trejo**: si no tienen alguna inquietud concluiremos la sesión del CTI y nos vemos en agosto. Bonitas vacaciones.



El **Dr. Rodolfo Sarsfield**: gracias.

El **Dr. Héctor Gutiérrez Sánchez**: gracias.

---

Acuerdos. Revisión de expedientes.

---

Aprobación del acta de fecha 3 de junio.

Se aprueba la solicitud de prórroga de proyecto de investigación titulado: Capacidades democráticas, institucionales y deliberativas del Gobierno Abierto en el estado de Querétaro, con número de registro FCP202403.

Se aprueba la solicitud de apoyo económico para participar en el XXXVI Encuentro Nacional e Internacional AMIC del 20 al 22 de agosto en la Universidad de Sonora, ciudad de Hermosillo como sede.

---

Se da por terminada la sesión del CTI a las diez horas con veinticinco minutos. La siguiente sesión será el 5 de agosto del 2025.